

El Guadalete.

CRÓNICA SOCIAL

En la interesante serie de artículos que con el anterior epígrafe publica en *El Español* el notable escritor D. A. I. Posada, figura el siguiente, que nos parece muy digno de ser conocido entre nosotros. Aquí, donde revive bajo ciertos aspectos el espíritu de asociación desde hace pocos años, prometiendo aumentar su vitalidad y su energía, de lo cual dan honroso testimonio las patrióticas tareas del Ateneo, la reorganización calorosa, que se efectúa en la actualidad, de la Cámara de Comercio, y las numerosas asociaciones obreras, debe considerarse como digno de simpática atención el escrito del Sr. Posada; y sería una gloria para Jerez que se combinaran favorables elementos, lográndose que en los salones bajos del Ateneo se llegara a efectuar un modesto ensayo de las «Universidades populares» que tanto podrían contribuir a la cultura de artesanos y obreros. Atrevida parecerá la idea, pero no imposible si se confía en el evidente desarrollo de nuestra vida intelectual:

«Muchas son las instituciones que, bajo el influjo verdaderamente benéfico y fecundo de la acción social de la llamada extensión universitaria, ó mejor quizá, de la acción social de los elementos intelectuales, se producen en los diferentes países. No se contrae, en efecto, esta acción, á lo que, v. g., en Inglaterra denominan *University Extension*, esto es, á la difusión sistemática de la enseñanza superior más elevada y culta, por los medios obreros, entre las gentes del comercio, y en general entre las personas que por razones de lugar ó de tiempo no pueden seguir, con la asiduidad y norma ídem necesarias los estudios universitarios. En la misma Inglaterra, esta primera manifestación regeneradora de la vida social por la Universidad, ha tenido un buen complemento de índole, hasta cierto punto moral, en las llamadas *Colonias universitarias* ó grupos de profesores y estudiantes de Oxford ó de Cambridge, que se establecen periódicamente en los barrios más pobres de las grandes ciudades, como Londres, con el objeto de proporcionar á los desheredados de la fortuna una especie de *refugio intelectual*, un verdadero *hogar científico* en el cual el obrero ó la obrera, y hasta el que no es obrero, sino simplemente pobre, pueda procurarse un recreo honesto y las mayores facilidades para el estudio.

Fuera de Inglaterra, esta acción social de las gentes intelectuales se ha manifestado de muy diversas maneras. Una de ellas, muy interesante y digna de ser conocida, es la de las *Universidades populares* organizadas en París y en Viena, á las cuales voy á dedicar esta Crónica, sirviéndome al efecto de los datos que sobre las mismas se contienen en dos Memorias publicadas en la *Revue Internationale de l'Enseignement*, de Agosto último.

La obra de las Universidades populares en París, según el profesor G. Seailles, se debe en primer término, á un obrero, Jorge Deherme, antiguo tipógrafo, y conoedor, por personal experiencia, de las necesidades del pueblo. En la primavera de 1898, Deherme inició la fundación de un Centro de conferencias en el Faubourg de San Antonio, en París, y un año después se constituía la Sociedad de las Universidades populares. En el preámbulo de los estatutos de esta Sociedad se explica de un modo muy exacto el objeto que se persigue y los medios con que se pretende conseguirlo. «Frente á la taberna y al café cantante, nos proponemos edificar Universidades populares. Deben éstas comprender: 1.º Una sala de cursos de enseñanza superior. 2.º Otra para las Sociedades de enseñanza secundaria. 3.º Un Museo nocturno con cursos profesionales. 4.º Un salón para fiesta. 5.º Una sala de esgrima y de gimnasia. 6.º Salón de baños. 7.º Una biblioteca abierta constantemente. 8.º Laboratorios. 9.º Un gabinete de consultas médicas, jurídicas y econó-

micas. 10. Una farmacia. 11. Un restaurant de templanza. 12. Algunas habitaciones amuebladas para alquilar á los jóvenes de toda clase. 13. Oficinas de colocación, mutualidad, seguros, etc. Además se deben organizar excursiones científicas, artísticas ó de placer simplemente.»

Como se ve, la universidad popular no atiende sólo á la necesidad de propagar la ciencia. «Debe ser la casa del pueblo la obra de sus miembros; para adaptarse á sus necesidades, debe crecer libremente, multiplicar sus órganos, sin perder su unidad viva, la cual está en la idea misma á que obedece, en la educación moral y social del pueblo.»

La primera Universidad popular, fundada en París con arreglo al ideal que queda indicado, inauguróse en Octubre de 1899, bajo la dirección del citado Jorge Deherme, y comprende una sala de lectura, un pequeño Museo, un amplio local para conferencias, conciertos y representaciones teatrales. Hoy cuenta París con dieciocho Asociaciones que se llaman Universidades populares y hay muchas más en las ciudades de provincia.

La idea de Deherme, provocada, sin duda, bajo el influjo sugestivo de la *Extensión universitaria* inglesa, se ha propagado, pues rápidamente por la República vecina.

LA EXPOSICIÓN DE PARÍS

XX

PABELLÓN DEL ASIA RUSA.

En los jardines del Trocadero, se ha instalado la Exposición de Siberia, que ocupa unos 6.000 metros de superficie.

El conjunto, reconstituye el aspecto general y lo más notable, de la parte más antigua y famosa de Moscú, ó sea el llamado Kremlin ó Kremlin; que se levanta en la colina llamada antes Borovichi ó Bosque, la cual es la que mejor se destaca y acusa, por su forma pentagonal y por ser la más alta de las siete en que se asienta la ciudad. El Kremlin está rodeado por una muralla de piedra de doce metros de altura, que fué construida en 1637, para sustituir á una simple empalizada que era su única defensa; tiene 2.220 metros de extensión, 5 puertas, la flanquean 18 torres y encierra un espacio de cerca de 40 hectáreas.

En la Exposición se ha levantado la muralla toda almenada y construida de ladrillo, en escala sensiblemente igual al original, reproduciendo alguna de sus torres y puertas, particularmente la del Salvador, que los rusos no traspasan sin descubrirse; y dispuesto en el espacio que las murallas limitan, reproducciones de los edificios que en el recinto sagrado del Kremlin se encuentran, los cuales están llenos de productos de la Siberia y de otras posesiones rusas del Asia.

Entre las reproducciones, se ve la del Campanario de Juan Velike, monumento

cuya construcción bizantino-oriental data de año 1600, y fué dirigido por Boris Godonoy. Este edificio de 81 metros de altura ocupa el centro del Kremlin, y á la en Moscú es objeto de veneración extraordinaria, prosternándose los rusos á su vista, cuando se acercan á la ciudad. Es fama que al pié de esta torre se encuentra, sobre un pedestal de piedra, la mayor de las campanas que existen, y cuyo peso es, el de 200 toneladas.

Las reproducciones de edificios religiosos se refieren además, á las catedrales de la Asunción, del Arcángel San Gabriel y de la Anunciación.

La catedral de la Asunción (*Ouspenski Sabor*), fué construida en el año 1475 por el arquitecto bolonés Ridolfo Fioravanti, siendo una mezcla bizarra de las arquitecturas tártara y bizantina. Cuatro enormes pilares sostienen su cubierta, formada por una cúpula rodeada de otras cuatro más pequeñas. En el edificio original, estas cúpulas están cubiertas de cobre dorado, y en los paramentos interiores del templo se pueden ver sobre fondo de oro, hermosísimos frescos pintados en 1514 por Rublef. En esta iglesia se coronan los tzares; y los primeros pastores de la iglesia rusa, así como los metropolitanos de Moscú se encuentran en ella enterrados.

El templo del Arcángel San Gabriel (*Arsehanghelskii Sabor*), ofrece sabor más antiguo, pues su construcción data del año 1333, siendo casi totalmente reconstruida en 1507 por un Arquitecto de Milán. En 1772 se la restauró. En su cubierta dominan cinco cúpulas de las cuales la del centro, que es la mayor, tiene 18 pies de diámetro y es de cobre dorado. En el original de este edificio, se pueden ver frescos hermosísimos y entre ellos los retratos de los soberanos de Rusia.

La catedral de la Anunciación (*Blagovitchchenskii Sabor*), es del año de 1397, reconstruida en 1489 y terminada en 1507. Su estilo es parecido á el de los templos anteriores. La cúpula central está aquí rodeada de otras ocho cúpulas más pequeñas. En el templo original existen inmensas riquezas, tanto en pinturas (siendo de notar las que decoran su vestíbulo) cuanto en su pavimento que es todo de ágatas.

Entre los edificios de carácter civil, se ven reproducidos los palacios llamados Viejo y de Granovitski Palata.

El palacio Viejo, es construcción del año 1487; se hizo bajo el reinado de Juan III, y es de estilo sumamente abigarrado. Este edificio llamado también *Teremnoi-Dovetz* es una construcción de cinco pisos, cuya área va disminuyendo de abajo á arriba, siendo el último muy reducido y de forma equilateral. Cada piso ofrece galerías con columnas y arcos de círculo. Una inmensa escalera serpentea á lo largo de este singular edificio, y presenta una docena de cúpulas á la derecha, mientras que á la izquierda se o muestra una.

El palacio de Granovitski Palata, es un inmenso edificio, donde antiguamente se verificaban las fiestas de los tzares, se re-

cibía á los embajadores extranjeros y se reunían las antiguas cortes rusas ó lobory. Por la parte Oeste toca este palacio al viejo, y la época de su construcción, es casi la misma que la de éste. Su disposición se reduce á una sala abovedada que tiene en su medio un enorme pilar hacia el cual las bóvedas, poco elevadas se rebajan aún más. Una galería comunica este edificio en el original con el palacio de los tzares, ó palacio nuevo reconstruido casi entero en 1817.

En estos edificios se han instalado magníficas colecciones.

A más de estos elementos dignos por sus especiales é históricas circunstancias, de llamar poderosamente la atención de los visitantes; otros atractivos hacen que este pabellón represente un papel muy importante en el Certamen. Nos referimos á la instalación hecha por la compañía de los Wagons-lits, de la línea del ferrocarril Transiberiano que funcionarán desde el año próximo.

Se trata del viaje figurado en un tren de lujo de la citada compañía. El público ocupa sus asientos en el vagón y ve desfilar ante sus ojos, por ambas ventanillas, el panorama de los países comprendidos entre Moscú y Pekín. El efecto se consigue por medio de inmensos telones, merced á un ingenioso mecanismo.

Por fin, después de varias paradas, se detiene el tren, en una estación china, que da paso á la instalación del Celeste Imperio.

J. DE VARGAS.

La crisis industrial en Cataluña

MENOS POLÍTICA Y MÁS PATRIOTISMO.

—Ya verán ustedes como de todo esto resultará que subirá el vino—decía un borracho con un pez, cuando se trataba de cualquier conflicto social.

—Ya verán ustedes—digo yo, parodiando al devoto de Baco—cómo entre unos y otros van convirtiendo la crisis industrial en una cuestión política, pero política de campanario y no política en su complejo y elevado sentido.

De una parte, los *reporters*, tiran de la lengua—interviu que se dice ahora—á los *personajes*, para recoger efanosamente sus impresiones, para que *ilustren* la cuestión y digan lo que acerca de ella *piensan*; y estos *personajes*, arqueando las cejas y mirando al cielo, sueltan una serie de necedades que, agravadas por la falta de sinceridad del diligente noticiero, se transmiten con celeridad digna de mejor causa, produciendo la confusión ó degenerando el error en las inteligencias y, lo que es peor, encendiendo ó enconando las pasiones políticas, que todo lo envenenan, y entorpeciendo, en fin, una acción rápida y práctica, que resolviera el conflicto.

De otra parte, la prensa de oposición sistemática, que no tiene otra política que la de combatir al gobierno, sea cual fuere, porque así halla al *respectable público* y sa-

ma mayor número de *perros chicos*, echa á aquél la culpa de todos los males de la patria, creyendo, con esta conducta, haber cumplido honradamente el sacerdocio de la prensa.

De otra parte, la prensa ministerial, se descuelga con frases y conceptos vacíos de todo fundamento serio y circunspecto, pero que envuelven amenazas, como por ejemplo *La Epoca*, cuando insinúa maliciosamente que la crisis industrial es también efecto de otras causas de índole transitoria por tener origen artificial ó voluntario, que de un momento á otro puede desaparecer; con cuya reticencia se exasperan los ánimos y se contribuye á que, efectivamente, todo acabe con que se suba el vino.

De otra parte, el gobierno, una vez por boca de su jefe—y no por boca de ganso—publica su ignorancia diciendo que las fábricas en Cataluña sólo están preparadas para quemar carbón inglés—cuando es harto sabido que en sus hogares puede consumirse lo mismo el combustible extranjero que el nacional, que el lignito y hasta la leña; y otra vez por la autorizada palabra del ministro de Hacienda, se anticipa con evidente ligereza á cerrar toda esperanza de alivio ó atenuación al conflicto, ora exponiendo que la situación angustiosa del Tesoro no permite concesión alguna arancelaria, ora restando importancia á la crisis y aún negándose con el argumento Aquiles de que la recaudación ha aumentado en Cataluña en el presente mes—desconociendo que el más míope sabe que ese mayor caudal de ingresos, débese á los presupuestos liquidadores de las pasadas guerras, ó sea á los presupuestos de Villaverde; ora, en fin, prometiendo tan pomposa como ridículamente en nota oficiosa del Consejo de Ministros, *recoger datos y antecedentes para adoptar soluciones prácticas*—como si los gobiernos no debieran tener recogidos esos datos, á medida que las circunstancias los producen y los forman.

Y de otra parte, por último, la política local barcelonesa—mezquina como todas las políticas locales de nuestro país—suponiendo que algunos diputados ministeriales se hacen la causa de los productores, es por su descontento con el gobierno y si otros permanecen indiferentes ó retráidos, obedece á interesada adhesión al gobierno... todo lo empuñeñen y bastardean, y todos á una, prensa, gobierno y políticos, desbarran y disparatan, con perjuicio de nuestros verdaderos intereses materiales y mengua de los morales, no menos caros y trascendentales.

La Epoca, con el sólo propósito de defender al gobierno, reconoce que en Barcelona, donde la crisis industrial es asunto serio y que afecta á muchos, *disciérrese sobre él con datos y con interés*. Sea ó no sincero y desinteresado ese reconocimiento de nuestro colega cortesano, el hecho es cierto y harto lo demuestra la diligencia, la circunspección y el patriotismo con que están procediendo los productores, en sus reuniones en el *Fomento del Trabajo Nacional*. La ponencia á que me refería en el

pues había visto que la reina con la mayor parte de sus damas había salido á recogerse á su palacio, divisó en un corredor oscuro el bulto de una mujer. Al acercarse á ella no pudo contener esta exclamación.

—¡Vos sois Celinda!
—Hablad bajo,—respondió ella con voz casi imperceptible. ¿Y vos quién sois?

—Un cristiano.
—¿Cómo os llamáis?
—Álvaro.
—¿Sois de Jerez?
—Sí.

—Habéis recibido el encargo de librarme?
—Vuestro mismo padre me ha encomendado esa empresa. ¿Conocéis vuestra historia? ¿Sabéis que os amo? ¿Sabéis que vuestro padre me ha escogido para esposo vuestro?

—Sé que debo ser la esposa del que cumpla las condiciones que expresa esta carta.

Y entregó á Álvaro la carta que había recibido del inglés.

Él quiso leerla, pero Celinda lo contuvo con un ademán, diciéndole al propio tiempo:

—Guardadla; podieran veros. Por lo pronto volved al campamento cristiano.
—¿Sin vos?

—Por un postigo que hay en la parte de la muralla de la Alhambra que da á la Vega entran y sa-

CAPÍTULO XI.

CELINDA.

La interrupción de las fiestas tuvo por causa un capricho de la reina Isabel. En la mañana del 18 de Junio de 1491, precisamente en el mismo día que habían destinado los jóvenes granadinos para la corrida de toros y el juego de sortijas, la reina manifestó su deseo de ver á Granada desde un lugar cercano y que la dominase. Como cualquiera insinuación de la reina era una orden para sus caballeros éstos declararon que estaban dispuestos á acompañarla inmediatamente. Organizado acto continuo la excursión, marchó con su marido, sus hijos, sus damas y el embajador francés á la Zubia, sitio pintoresco que está, conforme se vá de Santa Fé á Granada, á la izquierda de la ciudad. La familia Real se aposentó en la mejor casa de la alquería, desde cuyas ventanas y azotea su puso á contemplar la maravillosa perspectiva que presentaban la Vega, las montañas que la circundan y la gentil ciudad

anterior artículo, agena á todo interés de partido, estarán las soluciones prácticas que demanda el actual estado de la crisis y estas soluciones no se harán esperar. Hoy se ha reunido nuevamente y volverá á reunirse mañana, Martes, para presentar concretamente las que afectan á la industria algodonera, por ser la más necesitada de inmediata solución.

Con datos y con interés, discurrese aquí para contrarrestar el alza de los precios de las primeras materias, para abrir nuevos mercados, á los cuales llevar el exceso de producto, para atajar la elevación de los cambios y para armonizar los intereses patronales con los obreros. Para eso se trabaja aquí y no para discurrir maquiavélicos ardidés que justifiquen iniquas fraticidas y extremas medidas de vigor gubernamental.

RAFAEL CHICHÓN.

Barcelona 15 Septiembre 1900.

DESDE SANLUCAR.

21-9 1900

Los cargos que dirige el Sr. Gollin contra el Ayuntamiento de Barcelona, como resultado de su visita á aquella administración municipal han causado hilaridad en Sanlúcar, porque son miel sobre hojuelas comparados con los que se hacen contra este Ayuntamiento.

En Barcelona parece ha habido alguna vez Corporación municipal. En Sanlúcar no hay más que un alcalde accidental que hace lo que le dá la gana.

Aquí se cometen todo género de abusos y atropellos contra los particulares, se abandonan y perjudican en sumo grado los intereses públicos y no se hace caso de las órdenes de la Superioridad, ni de las leyes.

Esto no hay quien pueda negarlo.

Mañana termina el solemne septenario que se está celebrando en la iglesia de la Sma. Trinidad.

Ayer llegó á ésta para pasar una temporada D. José Gutiérrez Agüera, embajador de España en Viena.

Se ha remitido al gobernador el reglamento para la constitución de una sociedad de ganaderos.

Por falta de número de asociados, no celebró ayer sesión la Junta municipal.

En breve actuará en el Teatro principal la compañía ecuestre que trabaja en Eslava de Sevilla.

Las mejores viñas en que se recolectaban trescientas ó más botas de mosto, han producido este año seis u ocho.

Entre otras podemos citar una de don Domingo Pérez Marín y otra de don Manuel Sánchez y García.

En esta proporción se encuentran casi todas las viñas de albarizas, gravadas con la contribución que tenían cuando más velían los vinos.

El Ayuntamiento de Sanlúcar ó la alcaldía, para hablar con más propiedad, ha gravado este año la uva destinada á la pisa para vino, con 50 céntimos por carretada y como creemos esto es una exacción ilegal, lo hacemos público á los efectos procedentes.

Se tramita en el Ministerio de la Gobernación expediente contra el Ayuntamiento de Sanlúcar por los delitos y faltas administrativas que en diferentes ocasiones ha denunciado el periódico local sagastino El Censor.

Así se nos asegura en carta que en dicho centro acabamos de recibir.

Ayer se personó en el Ayuntamiento un guardia civil de Cádiz portador de un pliego que entregó al Sr. Alcalde accidental D. Leopoldo del Prado y Ruiz.

¿Qué será...?

Se ha pedido informes á la Delegación de Hacienda referente á la supresión del Diario de Sanlúcar y á la causará de la imprenta.

Tan pronto informe la Delegación se acordará por la autoridad competente lo que proceda.

Este asunto es de interés para el gobierno si quiera sea en evitación de que un señor Diputado pueda preguntarle en el Congreso por el expediente de su razón.

En la sesión municipal de hoy ha solicitado D. Torcuato Tena se le concedan las aguas de las Piletas para hacer mejoras de consideración y explotárselas sin mermar los derechos de los vecinos y D. Luis Vive ha pedido se le concedan terrenos de la playa colindantes con los de la propiedad de D. Manuel C. González, desde los extremos de los de este lado hasta las Piletas y por el otro hasta B. Jo de Guía.

También se ha dado cuenta de la Real Orden disponiendo se dejen de cobrar los arbitrios sobre manteca de vacas, piñones y achicoria.

El Ayuntamiento acordó á lo primero que concretaran sus peticiones y respecto á la R. O. que se dirigiera escrito al señor Gobernador civil para que autorice la cobranza de dichos arbitrios hasta tanto no se resuelva el recurso que se va á entablar contra dicha real disposición.

Asistieron los concejales Sres. D. Domingo Pérez María, D. José Hontoria y García, D. Adolfo L. Cave y Domínguez, y el Presidente D. Leopoldo del Prado.

Eduardo Gutiérrez.—José Garrido.

DE CADIZ.

Viernes 21.

D. VICENTE RUBIO Y DIAZ.

Tenemos el pesar de consignar la pérdida de una de las personas mejor y más justamente reputadas de nuestro vecindario, en quien corrían parejas la rectitud y el saber, la nobleza de sentimientos y el temple de su ma.

El finado no era hijo de Cádiz, pero pocas figuras habra tan ligadas como la suya á lo más honroso y brillante de la historia local en un espacio de más de cuarenta años.

Todo es respetable y digno en la historia científica, profesional y pública de D. Vicente Rubio y Diaz, desde los comienzos de sus estudios en que suplió con la abnegación y el trabajo honra á la escasez de su familia, hasta los tiempos de su auge y sus mayores triunfos en que figuraba á la cabeza del movimiento intelectual de Cádiz. D. E. P.

Por la administración de Hacienda se ha oficiado al Alcalde de Arcos conminándole para el cumplimiento de las leyes de consumos y ordenándosele levante la prohibición de entrada en la población, que tiene decretada, de unas cargas de uva de un vecino de aquella ciudad, que ha presentado á oportuna queja, de la que ya nos ocupamos.

De dicha disposición de la administración de Hacienda se ha dado traslado al gobernador.

Se han recibido en el Gobierno civil varios ejemplares de los nuevos reglamentos reorganizando el servicio de Telefonos.

Procedente del Ferrol, Corcubión y Muros ha llegado hoy á nuestro puerto el crucero Numancia, siguiendo para Puntales donde quedó fondeado.

Zarpó de nuestro puerto el acorazado francés San Luis.

Va, como ya se ha dicho, á unirse á la escuadra francesa del Mediterraneo, cuya insignia tomará.

Se encuentra mejor en Puerto Real, la distinguida Sra. de Guerra, cuya mejoría se ebramos.

Mañana vuelve á encargarse de la vicepresidencia de la Comisión provincial el Sr. Jiménez Mela.

Han llegado á nuestro puerto, los torpederos holandeses Scilla Hydra.

Son de igual tipo; de 90 toneladas y 23 tripulantes cada uno.

Llevan dos tubos lanzatorpedos. Los mandan los capitanes Mr. W. Smit y Mr. W. de Vooy.

Proceden de la Coruña y han venido á Cádiz para repostarse de carbón.

Aquí permanecerán cuatro días, zarpan luego para J. ra.

Bajó del Arsenal, siguiendo para la mar, el cañonero Nueva España. Según noticias, va para A'gecir s.

Gacetas

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO. Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 81.

Desde hoy se arrienda la casa de baños situada en esta ciudad calle Caracul núm. 13.

Palos de olivo para cercado, leña de olivo y palos de pita se venden en la hacienda de El Cuco á precios reducidos.

Desde 29 Septiembre pasado se arriendan las Huertas del Caribe, Aole y Altillo y los huertos de San Cayetano y Albaladejo.

También en precio módico se arrienda la casa calle del Rosario 18, Puerto Real.

PERDIDA.—La de un guante de gamuza color avellana, marcado interiormente con las iniciales PNG, que se extravió ayer tarde desde Caullina el arrecife de Capuchinos.—Se gratificará á quien lo entregue en el recreo del Cuco.

Diríjanse á D. Pedro N. Gonzalez, bodega de Gonzalez Byasa y C.ª

Granja Experimental de Jerez.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS. DIA 20 DE SEPTIEMBRE

Table with meteorological data: Temperatura máxima 27.5, mínima 13.5, media 20.5, máxima al sol 29.5, Radiación solar 31.6, Id. terrestre 12.0, Tensión del vapor de agua 14.6, Estado higrométrico del aire 64.2, Presión barométrica media, á 0. 755.53, Evaporación en milímetros 3.2, Lluvia en m. m. 14.4, Viento dominante S E, Velocidad del mismo, en kilómetros. 207

Anoche había experimentado un pequeño alivio en la grave dolencia que le aqueja, nuestro apreciable convecino don Jorge Bela y Mateos. Lo celebramos, deseando que continúe.

Continúa bastante grave el Notario D. Joaquín M.ª de la Br. rera.

En el local de la Cámara de Comercio, se reunió anoche la Sección de Industria, ocupándose de varios asuntos de interés.

En el expreso de hoy marcha nuestro diputado del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río.

Poco después de las cinco de la mañana de ayer se presentó en la Casa de Socorro José M.ª Merodio y García, vecino de Trebujana, que se habla vaciado por

completo el ojo derecho, según dijo, con una cafetera.

También manifestó le había visitado un médico de dicha villa, quien le mandó viñese á Jerez á curarse.

Después de asistido por el médico señor Pérez, ingresó en el Hospital de Santa Isabel.

Como quiera que el Hospital de Santa Isabel no es provincial sino municipal, llamamos la atención del Presidente de la Comisión de Beneficencia para que averigüe las circunstancias que concurren en este caso y si procede enviar al enfermo á Cádiz.

Hemos oído asegurar que no es este el primer caso en que enfermos de otros puebs os son recibidos y curados en nuestro Hospital en vez de serlo en el provincial de Cádiz; el asunto merece particular atención, pues constituye un abuso que conviene evitar.

Ha dado á luz un robusto niño la distinguida Sra. D.ª Angeles Sanjuán, esposa del concejal de este Ayuntamiento, D. Rafael García Borbo la.

La tormenta que en la madrugada de ayer descargó sobre nuestra ciudad y su término, fué acompañada de algunas descargas eléctricas.

Una de éstas cayó sobre la chimenea de una viña del pago de Rui-Diaz, causando algunos destrozos, pero sin ocasionar desgracias personales.

Durante la tormenta, cayeron en varias calas de la ciudad, numerosas codornices y tórtolas, recogiendo algunas de dichas aves los serenos y otras personas.

Para la corrida de toros que se celebrará en nuestro circo taurino el día 7 del próximo Octubre, se ha organizado varias comisiones encargadas de los diferentes menesteres para llevar á efecto el pensamiento en beneficio del Hospital de Santa Isabel.

La fiesta promete ser animada en extremo: presidirán distinguidas señoras de esta ciudad y de algunas otras próximas, á las cuales se piensa invitar.

Oportunamente daremos á nuestros lectores noticias de la organización de dicho beneficio espectáculo, cuyos productos se aplicaran á obras y mejoras en aquel establecimiento, dirigidas por una comisión de personas ajenas al Municipio.

Dignos de todo encomio son por la exactitud y parecido los notables dibujos al lápiz y al carbón que copiados de fotografías de personas conocidas de la localidad, se vienen exhibiendo hace días en los escaparates de algunos comercios y en varios círculos recreativos, cuyos trabajos firma el habil artista Sr. Palacio.

Los encargos se reciben en el Hotel de San Telmo, calle Santa María 15, siendo los precios económicos.

Como habíamos anunciado, mañana Domingo se efectuará una interesante tirada de pichón en Caullina, organizada por la Sociedad «Jerez Gun-Club.»

En una de las piñas que se tiren se disputará un premio de 500 pesetas.

Por el personal del Laboratorio Químico Municipal fueron ayer desinfectadas varias habitaciones en las casas números 1 de la plaza de Quemada; 10 de la calle Gómez Carrillo; 17 y 24 de la de Clavel y 20 de la de Conocedores.

Ayer estuvo en ésta el diputado á Cortes por Sevilla, D. Pedro Rodríguez de la Barbo la.

Continúa el negocio de uvas subiendo de precio, haciéndose por varias casas extractoras cotizaciones al contado para que la vendimia en esta localidad alcance el precio en sus cultos á lo que su justa fama obliga en el comercio, con la prima sobre los mostos que se vienen recolectando en los distritos vitícolas limitrofes.

A las once y media de la mañana de ayer fué víctima de un desgraciado accidente el joven Sebastián Avellera Godino, empleado como obrero en la carga y descarga en la Estación de Mercuriales.

Cuando iba cargado con un bulto, cayó al suelo, fracturándose por comp. etc. la tibia y el peroné de la pierna derecha por su tercio inferior.

Conducido por varios compañeros, ingresó en la Casa de Socorro, donde fué curado de primera intención, por el médico Sr. Rodríguez Becerra.

Dado aviso al Juzgado de guardia, se personó en la Casa de Socorro, el Juez del distrito de San Miguel, D. Tomás Morales y el actuario Sr. Ledó, tomando del claración al lesionado.

En una camilla, fué éste conducido al Hospital de Santa Isabel.

En la torre de la iglesia de San Miguel y en otros sitios de las bóvedas del templo, se están colocando algunos pararrayos.

Nos parece muy acertada la medida pues así se aleja el peligro de que pueda desaparecer alguna parte del artístico templo.

Anoche nos aseguraron, que en las carreras de cintas que forman parte del festival que se celebrará mañana en nuestra plaza de toros, en honor de la Hermandad del Silencio, correrán varios individuos del «Club-Ciclista» del Puerto de Santa María, que ya han anunciado su venida.

En la Casa de Socorro fué ayer curado el niño de seis años Manuel Cavijo Torres, al que le cayó sobre la cabeza una puerta de cristales, causándole doce heridas contusas.

Nuestros apreciables lectores leerán en el presente número un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & C.ª, Banqueros y Expediduría general de Lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Dicen de Barcelona que ha suspendido pagos la casa «Sola y Hermanos», dedicada á la fabricación de tejidos de algodon.

Deja un pasivo de dos millones de pesetas.

Mata mosquitos Burgoine.—Esta acreditada casa inglesa ha confeccionado unos conos los cuales quemádoslos hacen desaparecer por completo los mosquitos, moscas, chinches y pulgas por muchas que sean.

En la farmacia de Luque, Larga 73 y 75 se expende este eficaz preparado, al precio de 1.25 pesetas la caja.

Casa encantada.—En Vincennes se descubrió una casa habitada por duendes. Así lo dijo á todos sus vecinos el señor P., jurando y perjurando que él mismo había visto los fantasmas.

No faltaron algunos incrédulos que tomaron la cosa á broma; pero durante una ausencia del inquilino de la casa misteriosa, se oyeron por las noches ruidos extraños que ponían pavor en el ánimo de los mas decididos: ruidos de cadenas, gritos de furor, lamentaciones dolorosas... en fin que el terror se apoderó de los vecinos de las casas colindantes, y ya se pensaba en llamar á un sacerdote para espantar á los trasgos.

Antes de dar este paso, tres hombres valerosos, armados de garrotes, se decidieron á practicar una investigación, y forzando la entrada de la casa, penetraron decididamente.

Y, en efecto, allí había alguien: un ser de figura humana, enteramente desnudo, que lanzaba alaridos y daba golpes en el pavimento.

Vieron los invasores y echarse sobre él á paño limpio, fué cosa rápida: el fantasma, derribado á estacozos, comenzó á pedir misericordia, y los vecinos reconocieron asombrados que el apaleado duende era el propio inquilino señor P... que se entretenía en asustar á las gentes.

Y no contentos con la paliza, lo llevaron á los Tribunales por promovedor de escándalo nocturno.

Magníficos retratos al carbón en tamaño natural, á 20 pesetas cada figura de medio cuerpo.

Se garantiza la exactitud en el parecido, repitiendo el trabajo que, á juicio del interesado, no llene perfectamente dicho requisito.

Diríjanse á D. Emilio Navarro, Porvenir 36.

La «Gaceta» publica decreto prorrogando hasta 30 del actual el plazo para solicitar el examen de ingreso en las facultades.

Noticias de Sevilla:

Temperatura media á la sombra, 24.3 centígrados; máxima, 32.2; mínima, 16.4; máxima al sol, 34.6. Presión barométrica: máxima, 756 milímetros; mínima, 755.8.

Se encuentran en esta capital los señores de Caballero, hermanos del obispo de Segorbe.

El diestro Antonio Barrera, Barrerita, tiene contraradas las siguientes corridas: El 26 y 27 del presente mes en Aznalcollar, ganado de don Andrés Tassara; en la plaza de toros de Jerez á principio del mes entrante y el 7, en Nerva, cuatro toros de Cervejal.

Fajas higiénicas para reducir el vientre; de tejido elastico superior se acaban de recibir en la Farmacia calle Honda núm 22, juntamente con un surtido completísimo en ortopedia y articulos de goma. Véase el escaparate de la calle Honda.

musulmana. Para la tranquilidad de los Reyes el Duque de Escalona, el Conde de Ureña, D. Alonso de Aguilar y otros caballeros colocaron sus tropas en la falda de un cerro próximo á la aldea, y el Marqués Duque de Cádiz, los Conde de Tendilla y Cabra, y D. Alfonso Fernández, señor de Alcaudete y Montemayor desplegaron sus batallas en la Vega, con el rostro vuelto á la ciudad, entre esta y el lugar ocupado por los Reyes.

Observados estos movimientos por los moros, cundió la alarma en Granada, se acabaron las fiestas y todos se aprestaron á rechazar el ataque; para lo que Muza sacó inmediatamente de la ciudad un gran cuerpo de infantes, dos piezas de artillería y un escuadrón de caballeros compuesto de la flor de la noble juventud granadina.

No queriendo la reina que su curiosidad fuese causa de la muerte de ningún soldado, mandó decir al Marqués de Cádiz, que no solamente le prohibía que aceptase la batalla, sino el que permitiese desafíos y escaramuzas: pero tan provocadores se mostraron los moros, quienes, sorprendidos de la inacción de los cristianos, se acercaron tanto á ellos, que las lanzas que les arrojaban llegaban al centro de sus capitánías, llevando su audacia hasta hacer avanzar las dos piezas de artillería, con las que dirigieron certeros disparos á las tropas del Marqués de Villena. No pudiendo ya los cristianos excusar la batalla, destacó el Marqués de Villena unas cuantas lanzas para alejar los artilleros, pero acometida por

fuerzas mayores, tuvieron que retroceder. Entonces el Marqués de Cádiz, desatendiendo el mandato de la reina, avanzó por el centro con 1.200 lanzas, el Conde de Tendilla por la derecha, y el de Cabra, don Alonso de Aguilar y Martín Alonso de Montemayor por la izquierda, arrollando la infantería mora, que en su huida se mezcló con la caballería, desordenándola y haciendo imposible sus evoluciones, y siendo la causa de que todo el ejército moro su friera una espantosa derrota. Los cristianos se apoderaron de las dos piezas de artillería, mataron seiscientos moros, e hicieron más de mil quinientos prisioneros.

Esta fué la batalla de la Zúbia, la primera de las dos únicas acciones formales que hubo durante el cerco de Granada.

Explicada la causa de la interrupción de las fiestas, volvamos á nuestro príncipe bereber, quien, siguiendo el movimiento de todos, asomóse también á un mirador, cuando el pueblo con sus gritos dió la voz de alarma. Á varo tembló al oír que algunas voces pedían la muerte de sus compañeros, y hasta pensó ponerse á su lado y defender sus vidas; pero viendo que Muza, tomándolos bajo su protección, los escoltaba para dejarlos fuera de la ciudad, ahogó su generoso impulso, y aprovechando el desorden y desconcierto que la audacia de los cristianos había producido en la mansión real, entróse dentro y se puso á buscar á la bella Celinda. La suerte le fué favorable: cuando ya desesperaba de encontrarla,

Imparcialmente recomendamos a toda la persona que piense casarse y pueda permitirse el lujo de usar prendas de hilo, visite el Bazar Jerezano, donde puede asegurarse, sin temor a equivocaciones, de conseguir más surtido que en algunos almacenes.

En Valencia verificóse la recolección de tabaco en los campos de experiencias. Resulta fino; en una región es mayor la cosecha, pero de inferior calidad a la otra.

Hace dos días hubo en Benacazón un principio de motín entre los trabajadores del campo, porque los propietarios de olivares, en vista del alto precio que pedían los braceros de la localidad por recoger la aceituna, determinaron llevar a los olivares de otros pueblos, negándose los de Benacazón a que trabajasen los forasteros.

Gracias a las medidas adoptadas por las autoridades y fuerzas de la Guardia civil, pudo evitarse que el conflicto tuviera graves consecuencias.

El organista tan nombrado de la Catedral de Sevil la D. Ventura Iñiguez, volvió ayer a tocar por primera vez el nuevo y monumental órgano de dicha Basílica.

Había gran concurrencia que se dejó con parte del Miserere de Esclava y otras obras que tocó el ejecutante. Según el Sr. Iñiguez es el primer órgano del mundo, no habiendo encontrado nada igual en sus viajes: lo hará constar en una Memoria que está escribiendo. La casa constructora es vizcaína. El órgano recibe el viento por medio de un cable eléctrico.

Anteayer fué encontrado en el kilómetro 52 de la carretera de Villamarín a Borno el cadáver de un hombre vecino de Arcos llamado Manuel Huertas Rubio, de 25 años, muerto por una chispa eléctrica, de la fuertísima tormenta que descargó en aquel término a las dos de la tarde.

Señoras casadas, ¿quereis tener a los hombres constantemente pegados a vuestras faldas? Los retendréis con la sonrisa en los labios mostrando linda dentadura, emblema de la bondad de vuestro corazón, perfumando el aliento con el más barato y más higiénico de los dentífricos, Licor del Polo de Orive. En la Farmacia de González Rojas y en el Bazar González.

Timbres eléctricos.—Se instalan con gran economía por Mateo Marin, Carretera, núm. 5.

Tratado del ganado vacuno.—Esta excelente obra, la más completa en su género de las publicadas en España consta de un gran volumen de más de 500 páginas de correcta impresión con muchos grabados.

Es obra utilísima para los ganaderos, así como para los aficionados y tratantes. Su precio, once pesetas. Se vende en la librería calle Larga 33.

Suplicamos a nuestra numerosa clientela visite nuestro establecimiento de tejidos (antiguo de Peñayo), donde encontrará el mejor de precios en los artículos de la presente temporada como no ha conocido nunca. R. Irujo y Hermanos Larga número 9.

De la anemia a la tisis. A todas las enfermedades crónicas si ven las un estado de anemia más grave aún que las enfermedades que la han causado. Entonces es oportuno recurrir a las gotas con extracto de Hierro Bravais, que es el constituyente de la sangre por excelencia. Dado que la tisis es una de las terribles consecuencias de la anemia, es de toda necesidad combatirla, y sólo el Hierro Bravais puede darle el golpe de gracia.

Centro Vitícola Jerezano. VIDES AMERICANAS en las huertas del Duende y del Pinar para toda clase de terrenos. NO COMPRAR sin visitar estas plantaciones. Se analizan las tierras GRATIS A LOS QUE COMPREN PLANTAS. Dirigirse a Manuel Lagos y Romero, calle Honda núm. 10.

Colegio de San José.—Incorporado al Instituto Provincial de esta ciudad.—Plaza de S. Marcos 15.—1.ª y 2.ª enseñanza y Comercio. Queda abierta la matrícula ordinaria en todo el mes de Septiembre y la extraordinaria en Octubre para dichos estudios. Jerez 13 de Septiembre de 1900.—El Director José Pérez Triguero.

Desde San Miguel se arrendarán LAS MAJADILLAS, ó rancho del Padre Bueno.—Para tratar, dirigirse a D. M. de M. B. Puerto Real.—No se admiten corredores y las proposiciones han de hacerse precisamente por escrito.

BELLAS ARTES.—Se ha dedicado a la enseñanza de dibujo y colorido en esta ciudad, a la que vendrá tres veces en semana el laureado dibujante y pintor D. Santiago Casanova. Recíbense los avisos en la imprenta de este periódico.

SOLICITOS para la introducción de mostos.—Se hacen en esta imprenta.

DEBE LEERSE. Preparación para el ingreso en la Escuela de Ingenieros Industriales. Alumnos internos y externos. Academia Central: Plaza de la Universidad 3. Barcelona. Soliciten datos al Director de este Centro.

Academia de Bellas Artes de Santo Domingo de Jerez de la Frontera.—(Fundada en el año 1878)—Alameda de Cristina, núm. 4.—Desde el 15 al 30 del corriente mes, de 8 a 9 de la noche, quedará abierta en la Secretaría de esta Sociedad la matrícula de ingreso a las clases de dibujo de FIGURA, del ANTIGUO, del NATURAL, de PAISAJE, de ADORNO, LINEAL, TOPOGRÁFICO, GEOGRÁFICO, e HIDROGRÁFICO, así como para las de MODELADO EN BARRO, VACIADO EN YESO, TALLA EN MADERA, y ESCULTURA DE ORNAMENTACIÓN.

Los derechos que conforma el artículo 36 del Reglamento abonarán los alumnos, serán de diez pesetas pagaderas por mitad en dos plazos anticipados, el primero en el acto de la inscripción y el segundo precisamente en la primera quincena del próximo Diciembre. Además de estos derechos tendrán que abonar en cada plazo 10 céntimos por el timbre móvil de la papeleta de matrícula.

El curso académico principiará en 1.º de Octubre próximo terminando el 31 de Mayo del año venidero. Jerez de la Frontera, 10 de Septiembre de 1900. E. Director.—Fernando Reguera, E. Secretario.—Antonio Palomo.

VIDES AMERICANAS. Berlandieri Reesguier y Chaselas y Berlandieri, 41 B. Únicas para la repantación de los terrenos más calizos. Se cotizan durante el mes de Septiembre para servirlos desde Diciembre, mediante pedido firme, a 250 francos y 250 pesetas respectivamente, el millar de barbos de cada clase.

También se aceptan desde hoy pedidos firmes a precios económicos, que irán en aumento en los meses sucesivos, de las conocidas especies puras e híbridas Riparia Gloria, Rupestris del Lot, Aramon y Rupestris Ganzin n.º 1 Murviedro y Rupestris 1202 y Riparia y Rupestris núms. 1014 y 306 y 309. Píense informes y noticias a la Dirección de La Agricultura Bética, Compa. 2 Jerez de la Frontera.

HIGIENE DEL TOCADOR. COALTAR SAPONINÉ LE BEUF. Su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocado, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc. El frasco, 2 fr. En las Farmacias. VENGO FIARSE DE LAS FALSIFICACIONES.

Se arrienda desde hoy el partido principal y por separado el local del establecimiento conocido por El Bombo, Corredera y Alfonso XII. Informarán, Arcos 28.

Preparación para carreras especiales, por los Ingenieros de Caminos don Leopoldo de Lerragan y D. Miguel Menéndez Bureta.—Informaciones, Pedro Alonso 19, de 11 a 1.

Se arrienda la casa calle de las Naranjas núm. 7. En la de Pedro Alonso 12 darán razón.

Comisiones, consignaciones y tránsitos.—Servicio especial para embarques de vinos, cereales, etc., por el muelle del Trocadero.—Aurelio Gil es, Cádiz.

Para los contribuyentes.—La Agencia Administrativa, establecida en Cádiz bajo la dirección de D. Manuel Goyte Villanueva y con la cooperación directa de D. Luis Zuasna y Echaide, se encarga de gestionar la tramitación en las oficinas de Hacienda respectivas, los partes de altas y bajas por Contribución Industrial, fincas Rústicas y Urbanas y riqueza pecuaria, transmisión y redención de censos. Se acompaña a los contribuyentes que así lo deseen a la Administración de Hacienda, durante el período de exposición de los expedientes y se les defiende en las Juntas Administrativas.

Se encarga de la presentación de declaraciones afectas a la contribución sobre las utilidades, haciendo los ingresos correspondientes y en general se ocupa de gestionar toda clase de asuntos en las oficinas públicas de la capital de la provincia y en los diferentes Ministerios de la Corte. Isaac Peral núm. 10, entrando por la calle de Doctor Zurita, Cádiz.

AZOPARDO & ALCÓN. Consignaciones, Exportación y Tránsitos. Escritorio Isaac Peral (antes Aduana) n.º 3 CADIZ. Servicio especial para embarques por el Trocadero.

Colegio de la Purísima Concepción incorporado al Instituto Provincial de esta ciudad, 1.ª y 2.ª Enseñanza.—Barja 8. Queda abierta la matrícula ordinaria durante el mes de Septiembre y en Octubre la extraordinaria para los alumnos que hayan de estudiar en el curso de 1900 a 1901. Las condiciones para su admisión se determinan en el Reglamento. Jerez 31 de Agosto de 1900.—El Director, José Franco Lopez-Cepero.

Leña.—Se vende en el Pinar de la Parra (Caulina) a 4 reales la carga.

† Todas las misas rezadas y la cantada con responso a las nueve que se celebren hoy Sábado 22 del corriente, en la iglesia parroquial de San Juan de los Caballeros, se aplicarán en sufragio del alma de EL SEÑOR DON AURELIO SEGOVIA Y ARDIZONE, que falleció en Zurich el 20 del actual, a las 7 y 20 minutos de la mañana. Q. G. S. G. Su viuda e hijos (ausentes) y demás familia ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios Nuestro Señor.

Quesos, mantecas frescas de Asturias y comestibles finos.—A. Aladro, Francos 4.

Idioma Francés.—Se dan lecciones por un buen profesor. Informarán en la imprenta de este periódico.

† HOY SÁBADO a las cinco de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver de LA SEÑORA D.ª M.ª de la Caridad Salguero Y PÉREZ GIL, VIUDA QUE FUE DE D. FRANCISCO DE M. TERAN Y ESPINOSA, que falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos. (Q. S. G. G.) Sus hijos D. Agustín y don Francisco, hijos políticos, nieto, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, Director espiritual, demás parientes y afectos, Suplican a las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan en comendar su alma a Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que se celebrará en la iglesia parroquial de San Marcos, y seguidamente a la conducción de su cadáver, a cuyo favor quedarán reconocidos. Vivía: calle Chancillería, n.º 8 (No se reparten esquelas.)

Matadero de esta ciudad. Reses degolladas en el día 21

Table with 3 columns: Reses, Peso, Precios. Rows for Vacuno, Lanar, Cabros, De cerda.

Estado de servicios municipales 20 de SEPTIEMBRE

Table with 2 columns: Hospitalidad Domiciliaria, Hospital de Santa Isabel. Rows for Enfermos existentes, Entrada en el día, Baja por curados, etc.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.—La Merced MAÑANA.—Dicha Iglesia. SANTO DE HOY.—San Mauricio y Cps. mrs. MAÑANA.—San Lino p., Santa Tecla v. g. y mr y las Stas. Jantip y Polígona. IGLESIA DE LA MERCED. Solemne triduo que a la Emperatriz de los Cielos María Santísima de la Merced consagran sus devotos en los días 22, 23 y 24 del corriente a las cinco de la tarde, estando los

sermoneos a cargo del Rvdo Padre Manuel Morgado, S. J.

El día 24 a las diez de la mañana, se celebrará la solemne Misa de la Descensión de tan soberana Madre, panegirizando sus glorias el referido Sr. Morgado.

El día 25 a las ocho de la mañana será la Comunión general, y a las diez celebrará la Hermandad de la Esclavitud la fiesta del Santo Escapulario, en la que predicará el mismo señor.

El día 26 se cantarán solemnes vísperas a las cinco y media de la tarde. E día 27, en que las Hijas de la Caridad celebran la fiesta de su Santo Patriarca y Fundador San Vicente de Paul, habrá una solemne función a las diez de la mañana, en la que será orador el referido Padre Morgado.

En este día a la misma hora del anterior se cantarán segundas vísperas, y después se hará por los claustrales la procesión del Santo Escapulario, con la imagen de Nuestra Señora y S. D. V. Autoriza a todos estos solemnes actos la Real presencia de Nuestro Divino Redentor en el Augusto Sacramento del Altar.

Telegramas

Los Estados Unidos y Alemania. —Respuesta a la nota sobre los asuntos de China. Madrid 21, 8 mañana.

Ayer se verificó en Casa Blanca una importante conferencia, presidida por el presidente Mac Kinley. Creese que en ella se trató de la respuesta que ha de darse a la Nota alemana y que en esta respuesta se rechazan las proposiciones de la referida nación.

La exportación de vinos españoles a Francia. Madrid 21, 9 mañana. La exportación a Francia de vinos españoles en los ocho primeros meses del año corriente ha ascendido a 1.843.871 hectólitros, en el año 99 subió a 2.257.942 y en el 1898 a 3.265.575.

La gran revista militar en Francia.—Noventa y siete mil hombres y veinte mil caballos.—Llegada del presidente.—Los oficiales extranjeros.—Condecoraciones.—El desfile.—Salva general.—Carga de 80 escuadrones.—Ovaciones Madrid 21, 10 mañana.

Dicen de Chartres que desde el amanecer de hoy enorme afluencia de público se dirigió hacia Amilly, donde iba a celebrarse la gran revista militar.

El efectivo de las tropas que toman parte ella asciende a 97.000 hombres y 20.000 caballos. A las nueve en punto de la mañana ha llegado el presidente Sr. Loubet acompañado del ministro de la Guerra, subiendo en el acto a un landau y siendo recibido a la entrada de la esplanada por el general Brugere.

El Sr. Loubet después de pasar revista a las fuerzas, ha bajado del landau, dirigiéndose a hablar con los oficiales extranjeros que formaban un grupo a la derecha de la tribuna y fueron presentados por el coronel Fontenillat. El presidente de la República habló particularmente con cada uno de los mismos.

A continuación entregó las condecoraciones otorgadas a los oficiales y subalternos y se verificó el desfile de las tropas entre las ovaciones y aplausos de la multitud.

Los oficiales extranjeros aplauden mucho y con especialidad al general Leloup Desaney, que los guiaba durante las maniobras.

El brillante aspecto de las tropas ha promovido en diferentes ocasiones los aplausos del público.

La revista terminó con una salva general de artillería, enfilada a las tribunas y una carga de 80 escuadrones de caballería.

El presidente de la República, los ministros y el público se descubren, realizando una prolongada ovación a las tropas, a los gritos de ¡Viva el Ejército! ¡Viva Loubet!

Después de la revista se sirvió un almuerzo en el palacio de Mainvilliere.

De Filipinas.—Los yanquis batidos.—Bajas.—Las elecciones en Cuba.—Triunfo de los anti-americanos. Madrid 21 de Septiembre de 1900, a las 11'30 de la mañana.

En Manilla un destacamento americano fué batido por los filipinos. Tuvieron los americanos 24 muertos y los filipinos 10 y 20 heridos.

En las elecciones de Cuba de la Convención Constitucional triunfó por gran mayoría el partido anti-americano.

Desórdenes de obreros. Madrid 21, 12 mañana.

El Gobierno ha pedido informes acerca de los desórdenes obreros en Linares.

Sin importancia.—Los traineros de Vigo. Madrid 21 de Septiembre de 1900, a las 5'20 de la tarde. Silveira ha negado importancia a los disturbios de Linares.

Se recrudece la agitación entre los traineros de Vigo, a don le se envía un cañonero.

Grave situación de los yanquis en Filipinas.—Cotización. Madrid 21, 6 tarde. Agrávase la situación de los yanquis en Filipinas. Consolidado 73'45

CAMBIOS. Paris 29 60 Londres 32'54

De China.—Movimiento de las tropas aliadas. Madrid 21, 6'40 tarde. Han salido de Pekin dos columnas mixtas de tropas aliadas para apoderarse del Arsenal y fuertes de Shanghai y Peitachu con objeto de asegurar el abastecimiento de las tropas aliadas en Pekin.

VAPORES. ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARIA. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz. SÁBADO 22.

Table with 2 columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Rows for 8'30 de la mañana, 11 de la idem, 2'30 de la tarde, etc.

DOMINGO 23. 9'30 de la mañana, 10'30 de la mañana, 11'30 de la idem, 1'30 de la tarde, 2'30 de la tarde, 3'30 de la idem.

ALMANAQUE SEPTIEMBRE, 30 DIAS

Table with 2 columns: Day, Hours. Rows for Sabado, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes.

TEATRO ESLAVA.

Compañía cómica dramática, bajo la dirección de D Teodoro Ruiz. A las ocho.—Aparición del joven ilusionista D. Anselmo de Cala y Caro.—La comedia en un acto, Suma y sigue. A las nueve.—Presentación del ilusionista Sr. Cala.—La comedia en un acto, En plena luna de miel. A las diez.—Presentación del ilusionista Sr. Cala.—El juguete cómico Los Monigotes.

Imprenta de EL GUADALETE, a cargo de Martín Díaz, Compa. número 9

